



## El Año Santo y Año Jubilar de Su Santidad

La estación emisora de la Ciudad del Vaticano se inauguró el 12 de febrero de 1931.

Le había precedido el día 6 la inauguración de la nueva central eléctrica, con cuatro motores Diesel de 200 caballos cada uno, acoplados a dinamos Marelli capaces de suministrar 135 kilovatios hora. La intensidad total de la instalación era de ocho mil amperios. Esta central marcaba un enorme avance técnico sobre la primitiva que había hecho montar Su Santidad León XIII en 1898 y venía a remediar por el momento todas las necesidades de la nueva ciudad independiente del Vaticano, incluidas las de la novísima emisora, que iba a absorber una potencia de 80 kilovatios.

Las primeras pruebas se comenzaron a realizar en la noche del 30 al 31 de enero de 1931, intentando enlazar por morse y fonía con diversos países y controlando los resultados en las diversas longitudes de onda.

El 12 de febrero las cosas estaban listas y el Papa Pío XI dirigió a toda la tierra su Mensaje inaugural. En la plaza, ante la estación ondeaban las banderas de la Guardia palatina y de la Guardia suiza. Esperaban al Pontífice guardias nobles al mando de su comandante, el príncipe Orsini. Se habían preparado únicamente tres sillas: una para el Papa, otra para Marconi, el inventor, que había proyectado y dirigido personalmente la estación Vaticana y la tercera para el jesuita padre Gianfranceschi, a quien se encomendaba la nueva radio. Con Pío XI llegaron los cardenales Pacelli, Gasparri, Granito y Ehrle.

Con tan corto y noble número de testigos, el Papa se acercó a los aparatos y transmitió primero por telegrafía las palabras «Alabado sea Jesucristo», con que hoy comienzan todos los programas vaticanos. A continuación habló brevemente Marconi y siguió el discurso de Su Santidad, pronunciado ante un micrófono de oro.

El Papa hablaba conmovido y despacio, pero con firme acento, y «pudiéndose valer por vez primera desde aquel sitio de la admirable invención marconiana», dirigió sucesivamente unas palabras de alabanza a Dios y un mensaje de paz a los católicos, a la Jerarquía, a los religiosos, a las misiones, a todos los fieles y disidentes, a los gobernantes, a los súbditos, a los ricos, a los pobres, a los obreros y patronos, a los afligidos y perseguidos.

Cuando el discurso del Papa terminó, las gentes se arrodillaron por las calles de Roma ante los altavoces montados para difundir la ceremonia y recibieron así la primera bendición radiada por el Vicario de Jesucristo en la tierra. Inmediatamente los locutores comenzaron, como se ha hecho después, siempre que el Papa ha dirigido algún mensaje a los fieles, la transmisión de las traducciones a diversas lenguas. En aquella ocasión el orden fue este: francés, alemán, ruso, español, inglés e italiano. Entre tanto Pío XI entregaba al senador Marconi el nombramiento Académico de la Pontificia de Ciencias.

El discurso del Papa que se oyó mal en Europa y bien en el Canadá, los Estados Unidos y Australia, dió ya ocasión a múltiples comentarios sobre la potencia poli-

tica o antirreligiosa que había intentado interferir a la voz de Pío XI. Porque la transmisión fué perturbada, y lo fué justamente los minutos que duró la intervención personal de Su Santidad. En general se culpó a Rusia, que comenzaba a temer la fuerza espiritual que dimanaría de la radio del Vaticano y se preocupaba por su parte de montar una potente emisora en Moscú.

«L'Echo de Paris» comentaba: «Se ha podido comprobar que hubiera sido más conveniente el proyecto de estación radiofónica del Vaticano que se preveía en un principio. Así, en lugar de los diez o quince kilovatios actuales, se hubiera obtenido una potencia de 150 kilovatios, que podía ser elevada hasta 200 en condiciones de transmitir a todo el mundo en completa libertad. Por otra parte los soviets, en la estación que construyen actualmente en Moscú, han fijado una potencia de 150 kilovatios».

¡Diez o quince kilovatios! No hay que olvidar que era 1931, y a pesar de esa modesta potencia la estación Vaticana fué la primera de Europa desde la que se pudo hablar telefónicamente con todo el mundo.

No faltaron entonces católicos que criticaron lo que les pareció un lujo inútil del Papa. Que una emisora no era un lujo, sino un arma potentísima de la que no podía carecer una verdad que quisiera defender su puesto en el mundo, lo demostraba el error. A 15 kilovatios de Roma, Moscú respondía con 150.

Casi no han cambiado hoy las proporciones, aunque sí las potencias, mejoradas en el curso de los dieciocho años transcurridos. Rusia puede disponer en cadena de una potencia diez veces superior a la del Vaticano. Las otras grandes naciones han despertado a la lucha de las ondas. Alemania, los Estados Unidos, Inglaterra, Francia, han hecho la guerra en el éter con más intensidad que en el aire, mar y tierra, gastando muchos millones en la mejora de su aparato propagandístico.

El Vaticano no dispone de otra fuente de ingresos que la caridad de los fieles y ha ido quedándose rezagado en la carrera de perfección técnica en la que figuraba a la cabeza en 1931.

Ya no habrá quien crea que la emisora del Papa es un lujo, como no habrá quien crea que fué un despilfarro ostentoso la central eléctrica con que León XIII arrumbó en 1898 los candiles, velas y quinqués del pasado siglo. Por eso todos los católicos del

## El pacto del Atlántico sin la participación de España -dice el Caudillo- equivaldría a una tortilla hecha sin huevos

NUEVA YORK.—El pacto del Atlántico sin España es una tortilla sin huevos ha dicho el general Franco al comentarista Kaitenborn, de la cadena de emisoras norteamericanas de la National Broadcasting Company, durante una entrevista que con motivo de su reciente visita a España le concedió el Jefe del Estado español. Estas manifestaciones aparecen publicadas en el «Washington Post».

El general Franco le sugirió la creación de un «pacto atlántico con ondas sonoras» es decir, ra-

## El Año Santo 1950

Los diplomáticos acreditados en el Vaticano presentarán a S. S. el Cardenal Primado de España Pío XII un mensaje de adhesión || dirige a los fieles una exhortación pastoral

## Mensaje del presidente del Comité Central del Año Santo a los Comités Nacionales y a los peregrinos que piensen asistir a Roma

CIUDAD DEL VATICANO.—El Cuerpo diplomático acreditado cerca de la Santa Sede ha acordado presentar al Padre Santo, con ocasión del quincuagésimo aniversario de su ordenación sacerdotal, un mensaje de adhesión y homenaje.—EFE.

### Pastoral del Primado

TOLEDO.—El Cardenal primado, doctor Pla y Deniel, ha dirigido a los fieles una exhortación pastoral anunciando que el próximo Domingo de pasión todos los sacerdotes celebran dos misas, una de las cuales se aplicará en expiación por los crímenes del ateísmo. Comentando una reciente exhortación de Su Santidad, Pío XII, dice el doctor Pla y Deniel.

«Siempre ha habido en el mundo tremendas luchas entre buenos y malos, pero raramente y tal vez nunca se observó tal lucha como en nuestros tiempos. Muchos pueblos están hoy oprimidos por una tiránica minoría, adueñada del Poder, y que lo utilizan para perseguir y, si pueden, acabar con todos los países con la Religión. La Prensa, la Radio, las asambleas públicas, los tribunales populares, la policía pública y secreta, todo se utiliza contra los que se mantienen fieles a Cristo.—(Cifra).

### Reunión de la Junta española para el Año Santo

Bajo la presidencia del cardenal primado, arzobispo de Toledo doctor Pla y Deniel se ha reunido la Junta Nacional Española para el Año Santo. Entre otros se adoptaron los siguientes acuerdos: entrar en contacto directo con la Junta Nacional de los países americanos para tratar del paso por España de las peregrinaciones del Nuevo Mundo; nombrar presidente del Comité que atenderá a estas peregrinaciones al secretario del Consejo Superior de los Hombres de Acción Católica, don Antonio García Pablos; nombrar igualmente representante de la Junta Nacional Española ante el Comité Central del Año Santo en Roma a don Carlos Ca-

lido, como obsequio en sus bodas de oro sacerdotales, la perfecta emisora a la que tiene derecho el prestigio y la verdad de la Iglesia Católica.

El mundo se disponen a regalar al Papa, como obsequio en sus bodas de oro sacerdotales, la perfecta emisora a la que tiene derecho el prestigio y la verdad de la Iglesia Católica.

lido al pueblo ruso la forma de vida occidental, Kaitenborn dice que la audiencia ha sido una de las más largas concedidas por el general Franco a un visitante, y que durante ella hablaron del pacto del Atlántico y de la situación económica española.—EFE.

PARIS.—El periódico «Paris Press» reproduce estas palabras del Generalísimo Franco a un comentarista de la radio norteamericana: «El pacto del Atlántico sin la participación de España equivaldría a una tortilla hecha sin huevos».—EFE.

laf, director del Colegio Español, y designar a diversos españoles, también residentes en la Ciudad Eterna, para constituir el Comité de recepción de los peregrinos españoles.

El secretario general de la Dirección Central de la Acción Católica Española, doctor Bonet, fué nombrado presidente del Comité organizador de la participación española en la Exposición Internacional de Actividades Católicas, que se celebrará en Roma durante el próximo Año Santo.

### Mensaje del presidente del Comité Central del Año Santo

CIUDAD DEL VATICANO.—Monseñor Valerio Valeri, presidente del Comité Central del Año Santo, ha dirigido a los Comités nacionales y a los peregrinos, un sentido mensaje, en que expresa su saludo y a la vez su gratitud con una viva esperanza fundada en las informaciones que recibe sobre el empeño de los Comités nacionales del Año Santo por procurar popularizar la idea y los fines altamente espirituales del Santo Jubileo.

Dice que el gran jubileo, por disposición admirable de la Divina Providencia, va precedido de otro jubileo que se conmemorará precisamente estos días: el jubileo sacerdotal del Sumo Pontífice.

El mismo Santísimo Padre desde el 2 de junio de 1948 ha anunciado que el 1950 sería el año jubilar, año, como ha dicho luego él mismo, con frase escultórica, de la gran vuelta y del gran perdón. Ha sido el mismo Pío XII el que luego se ha dignado constituir el Comité Central, el que ha precisado, en un venerable autógrafo suyo, las intenciones del jubileo, o el que ha prescrito para él una admirable oración, el que bien pronto lo promulgará oficialmente y el que en la vigilia de la próxima Navidad abrirá la puerta santa, cosa bien justa, puesto que a él, sucesor de Pedro, están confiadas las llaves del reino de los cielos.

Hace consideraciones Monseñor Valeri sobre los sacrificios desarrollados por S. S. Pío XII en estos cincuenta años de sacerdocio y pondera las gracias y favores celestiales que ha obtenido él del Señor para nosotros y para el cuerpo místico de la Iglesia.

Su vida santa, fraguada en el ardor apostólico y en los incansables sacrificios, de dedicación completa al bien de la grey que le ha sido confiada y velador indómito en la defensa de la fe y de la civilización cristiana, obtendrá también el gran jubileo que nos une a la Humanidad entera, aquellos frutos y aquella transformación espiritual que todos desean.

El Comité Central ha hecho suya y ha recomendado una hermosa propuesta, nacida primero en la Argentina, después en Francia, en Italia y en otras partes y que tiende a hacer de este tiempo de preparación un año mariano. Efectivamente a Jesús se va por medio de la intercesión de María; al mismo tiempo por medio de la Comisión de asistencia espiritual, el Comité Central alienta y señala

los modos más aptos para reanimar en los fieles, según las líneas principales trazadas y por la encíclica sobre la liturgia «Mediator Dei», el sentimiento de la grandeza y de la importancia del santo sacrificio de la misa.

### Invitación a los futuros peregrinos

Venid a Roma.—exhorta a los futuros peregrinos—y a vosotros todos que todavía amáis la doctrina de Cristo os diré, con el poeta Virgilio: «Buscad a vuestra vieja Madre».

Si esto os exige algún sacrificio pensad en aquellos infinitamente más duros a los cuales en siglos de gran fe se sometían multitudes incontables de piadosos peregrinos con tal de poder alcanzar la felicidad de pisar el suelo bañado con la sangre de los apóstoles Pedro y Pablo. La venerable basílica de San Pedro, además de su belleza incomparable, os revelará los tesoros inesperados que han salido recientemente a la luz. También las demás basílicas tendrán algo nuevo que mostraros. Las numerosas catacumbas, despus, esparcidas por el subsuelo de la ciudad santa, os dirán con elocuencia mayor que ninguna otra palabra de qué manera y con cuánta fuerza será testimonio de Jesucristo.

Todos nosotros, por fin, contadas las autoridades civiles, haremos todo lo posible para facilitaros el cumplimiento de vuestro deber; pero, sobre todo, recibiréis, amplia, paternal y rica de promesas inmortales, la bendición de aquel que dentro de unos días, allí, en el centro de la venerable basílica, alzaré una vez más, al cielo con sus purísimas manos la hostia santa, prenda para el mundo de paz, de propiciación y de perdón.»

## Imposición de la Gran Cruz de Isabel la Católica a un ilustre sacerdote norteamericano

## Ha sido un ardiente defensor de la verdad de España

### AL ACTO, CELEBRADO EN WASHINGTON HAN ASISTIDO DESTACADOS POLITICOS DE ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON.—En los salones, bastante reformados, de la Embajada española se ha celebrado el acto de imponer la Gran Cruz de Isabel la Católica al sacerdote Francisco Xavier Talbot, director de la revista «The Americas», asociado al Padre Thorning en una brillante campaña hispanista que comenzó en 1936. Al acto concurrieron más de doscientas personas y dió lugar a que el Padre Talbot explicase en un sincero discurso su proceso moral respecto a España.

En 1931, como la mayoría del pueblo americano, recibió con satisfacción las nuevas de la instauración republicana. Esta satisfacción de entusiasmo no fué una venda en los ojos que le impidiesen vigilar su desarrollo. Pronto descubrió factores y elementos

## EL DESFILE DE LA VICTORIA

MADRID.—Se ha dado fin a los últimos preparativos para el gran desfile de la Victoria, que se celebrará mañana en el paseo de la Castellana. La tribuna para el Caudillo ha quedado emplazada, como en años anteriores, a la entrada de la calle de Lista, realizada en mampostería, de líneas clásicas y sencillas, sin más adornos que unos círculos rodeados por una corona de laurel, en cuyo fondo se destacan las cifras del año actual: 1949. Al centro, sobre los arcos, del fondo, el escudo de España. A derecha e izquierda se han montado tribunas de madera, que llegan, por abajo, hasta la calle de Ayala. Frente a la tribuna principal se ha levantado otra, a espaldas de la calle del Marqués de Riscal continuada hacia arriba de la Castellana por la de la música, la Prensa, el Ayuntamiento y la Diputación. Y hacia abajo, para diversos Cuerpos del Ejército, la Marina y la Aviación. En la plaza de Colón, en las rampas de entrada a la Casa de la Moneda, se ha instalado también otra gran tribuna de madera. En los dos andenes del paseo de Recoletos se instalarán sillas de hierro.

## S. S. el Papa dirá misa el domingo en la basílica de San Pedro, a las 9

La ceremonia será transmitida por Radio a todo el mundo

### CIUDAD DEL VATICANO.—

El próximo domingo, a las nueve de la mañana, el Santo Padre bajará a la Basílica vaticana para decir la Santa Misa. La ceremonia será transmitida por Radio Vaticano y retransmitida por las emisoras italianas. Por la tarde, en la Basílica de Santa María la Mayor se cantará un solemne Te Deum con asistencia del Sacro Colegio cardenalicio, Cuerpo diplomático, Corte pontificia y autoridades. En la tarde de ayer y por iniciativa de la Acción Católica, se celebró una solemne Hora Santa por las intenciones del Santo Padre.—EFE.

## Imposición de la Gran Cruz de Isabel la Católica a un ilustre sacerdote norteamericano

## Ha sido un ardiente defensor de la verdad de España

### AL ACTO, CELEBRADO EN WASHINGTON HAN ASISTIDO DESTACADOS POLITICOS DE ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON.—En los salones, bastante reformados, de la Embajada española se ha celebrado el acto de imponer la Gran Cruz de Isabel la Católica al sacerdote Francisco Xavier Talbot, director de la revista «The Americas», asociado al Padre Thorning en una brillante campaña hispanista que comenzó en 1936. Al acto concurrieron más de doscientas personas y dió lugar a que el Padre Talbot explicase en un sincero discurso su proceso moral respecto a España.

En 1931, como la mayoría del pueblo americano, recibió con satisfacción las nuevas de la instauración republicana. Esta satisfacción de entusiasmo no fué una venda en los ojos que le impidiesen vigilar su desarrollo. Pronto descubrió factores y elementos

(Continúa en 4.ª plana)



## Vida económica nacional

## Las reservas de los Bancos

Se están celebrando estos días las Juntas de accionistas de los Bancos, para aprobar los resultados de los ejercicios de 1948. En todas ellas se pone de relieve de una manera especial la decidida actuación de dichas entidades en cuanto tiene referencia con la constitución de fuertes reservas.

En primer lugar, esa tiene que ser una función primordial de las entidades de Banca, constituir reservas. Únicamente unas fuertes reservas pueden ofrecer a la clientela la garantía necesaria para mantener la confianza en la entidad correspondiente, en aquella de la que se sirve cada empresa o cada individuo, ya que en este caso se trata de confiar las masas de dinero o de ahorro cobrando. Aunque hay que reconocer que tales reservas van ya siendo exageradas.

Posiblemente la formación de tales reservas, no sea voluntaria. Habrá que decir que tiene cierta obligatoriedad. Nos referimos, precisamente, a los Bancos en este aspecto de la formación de reservas, considerando que en España son las únicas entidades que hasta ahora se han encerrado ante una limitación forzosa de los dividendos. Limitada esta facultad de distribución de las ganancias, ya que únicamente cabe la entrega de un 6 por 100 del capital fiscal, es decir, del capital social desembolsado y de las reservas acumuladas, reservas que han de ser no tácticas sino expresas, los Consejos de Administración, hasta ahora al menos, no tienen otra facultad de salida para poder mejor la congrua de los accionistas que forzar la acumulación de las reservas, ya que únicamente de esta manera se puede aumentar, aunque sea en una proporción mínima, el dividendo del accionista.

En cierto modo, no ha duda de que nos encontramos ante un nuevo suplicio de Tántalo. Los accionistas asisten sorprendidos, gratamente sorprendidos, a esa multiplicación mítica de masas de numerario en poder y en línea de manejo, de los Bancos, pero no pueden ocultar un mohín de lamentación cuando ven que esos millones, que producen a su vez muchos millones también de utilidades, no pueden pasar a sus bolsillos. Y los ven correr, los ven acumularse y únicamente en una proporción pequeñísima, de esos beneficios que en buena parte debían ir enteros a sus bolsillos en forma de dividendos, fueran ordinarios o extraordinarios, apenas si pueden llegar en una proporción mínima, en un 6 por 100 que es la parte repartible como ganancia de esas reservas acumuladas.

Indudablemente que este régimen anormal para los Bancos no puede subsistir. Una vez que se hayan robustecido tanto las reservas que ya sean hasta abusivas, no podrá jugarse durante más tiempo con esta limitación del dividendo, que es la esterilización del ahorro, encarnada en la euta-

## Miel de su propia cosecha

Tendrá para el consumo de su hogar, principalmente como alimento de los niños, adquiriendo una

## COLMENA DE RENTA

DOCE kilos de miel al año asegurada o su equivalencia en pesetas por cada colmena suscrita a

## Apícola Comercial, S. L.

Delegado en Avila y provincia: CIRILO SOBRINO HOLLADO Bajada a D. Alonso, 6, pral. T. 656

nasia del rentista, del accionista bancario, ya que éste tiene perfecto derecho, cuando el negocio va bien, a participar en esos beneficios, de igual manera que cuando vayan mal no tendrá más remedio que aceptar una contracción de sus habituales dividendos.

Parece que en las últimas Juntas, la lamentación de los accionistas ha ido en crescendo. Ciertamente algunos Bancos están ya forzando la mano en sus dividendos, pero otros se resisten a tal distribución y siguen manteniendo un poco a dieta a sus accionistas, no obstante realizar la política de reforzamiento de las reservas con una verdadera fruición. Lo que de ninguna manera es reprochable, porque constituye una política ciertamente prudente, de la más sana administración. Pero los accionistas que se encuentran con que tienen que luchar con la carestía de la vida, prefieren recoger en vida el fruto de sus ahorros que dejarlo, en forma de reservas, para sus hijos y para sus nietos. Porque la realidad de la situación es ésta. Los ahora vivos solamente cuando se mueran verán desde el Cielo quién recibe los beneficios de esta política de cautela administrativa. —A. Sp.

## Ayuntamiento de Arenas de San Pedro

## SUBASTAS DE MADERAS

El día treinta de abril próximo y hora de las doce tendrá lugar en el salón de sesiones de esta Casa Consistorial la subasta para el aprovechamiento de 1 595 pinos y 109 rollos (922'542 m<sup>3</sup> de madera) que se encuentran cortados y pelados en el monte de estos Propios número tres del Catálogo y sitio Quemorro de Lancharon, siendo el tipo máximo de licitación el de 140 579'94 pesetas y el tipo mínimo el de 125.182'75 pesetas. Está clasificado en el grupo primero y se exigirá a los adquirentes el certificado A. B. o C.

Las proposiciones se ajustarán al modelo que se inserta en el «Boletín Oficial» de la provincia y serán presentadas en la forma y condiciones que se especifican en dicho periódico oficial, debiendo consistir las mejoras que contengan los pliegos, únicamente en el alza del tipo de subasta.

El tiempo de duración del contrato será el de todo el año forestal actual y los pagos del importe que éste alcance se harán en la Depositaria municipal en dos plazos iguales, con vencimiento, el primero, a los diez días de aprobada definitivamente la subasta y el segundo, a los dos meses siguientes, debiendo el que resulte rematante obtener la licencia del Distrito Forestal, a cuyo efecto ingresará previamente en la Habilitación del mismo, Sucursal del Banco de España en Avila, la cantidad a que se refiere la condición 11 de las facultativas, obteniendo la carta de pago necesaria, que le será de abono al hacer el último de los pagos antes indicados.

El que resulte rematante formalizará el contrato por medio de escritura pública de conformidad con cuanto dispone el artículo 19 del Reglamento de Contratación municipal de 2 de julio de 1924.

En lo no previsto en este anuncio se estará a lo que disponen los pliegos de condiciones facultativas del Distrito Forestal y económico-administrativas del Ayuntamiento, Reglamento de Contratación municipal y Ordenes del Servicio de la Madera y de la Dirección de Montes de 30 de noviembre de 1948.

Arenas de San Pedro, a 24 de marzo de 1949.—El alcalde, D. Rodríguez.

## Así va el mundo

La velocidad no tiene límites.—Después del avión más veloz que el sonido, se planean ya aparatos tres veces más veloces que el sonido y también doce veces más.—Teóricamente será posible dar la vuelta al mundo en menos de una hora

Data de poco tiempo la vez primera que en el mundo se logró un vehículo capaz de desarrollar velocidades superiores a la del sonido. Si mal recordamos fué en plena guerra cuando los británicos en un esfuerzo de sus técnicos para responder a la magnífica aviación germana, consiguieron sus primeros aparatos de propulsión a chorro, que tenían la extraordinaria virtud de ser más veloces que el sonido. Hará pues de esto seis o siete años a lo sumo, y hoy día la entonces tan significativa frase de «más veloz que el sonido» ha perdido la precisión expresiva. En todo caso conserva vigencia relativa. Hoy decir «más veloz que el sonido» o «supersónico», nos expresa naturalmente que tal o cual aparato recorre más de 365 metros por segundo, pero como tal velocidad ha sido superada ya con mucho, se hace necesario aclarar de otra manera hasta qué límites pueden alcanzarse por encima de la velocidad del sonido.

Así un famoso fabricante de aviones cohete norteamericano acaba de anunciar que el nuevo avión cohete que se está construyendo en la actualidad en las fábricas de Niágara Falls, que es del 60 al 70 por ciento más rápido que el famoso «X-1», llegará a alcanzar los 3 800 kilómetros por hora, o sea «tres veces la velocidad del sonido». Además podrá ascender hasta 24.000 metros. El único problema pendiente de resolución para este nuevo modelo ultrarrápido de avión-cohete es el de la alimentación del motor, porque se teme y con razón la posibilidad de que en un momento dado se encontrará falta de carburante cuando estuviera desarrollando su velocidad máxima.

## Apícola Bilbaina, S. R. C. -- BILBAO

Ofrece sus colmenas para quien las desee, al precio de MIL CIEN y NOVECIENTAS pesetas, con una renta anual para el suscriptor de 16 kilogramos de miel para la primera y 13 para la segunda. La renta estipulada puede recibirla el suscriptor también en metálico. Para más detalles informará nuestro agente para Avila y provincia

Agripino Santero Méndez Travesía del Pocillo núm. 1 Apartado núm. 40 - AVILA

## COSAS CURIOSAS

El periódico más antiguo

En las crónicas de la dinastía de los Teng, que floreció en China en los años 618 907, háblase de una atrevida innovación, introducida en el país por unos cuantos parásitos de la corte imperial, los cuales, aprovechando la facilidad con que podían obtener las noticias palatinas, recorrían las calles de la capital llevando grandes carteles donde aparecían escritos los augustos dichos y hechos del Hijo del Cielo y las últimas novedades de la corte. De vez en cuando hacían alto, para que el público leyese los carteles, y luego pedían dinero al correo.

Aunque condenando de palabra y por escrito esta práctica tan poco prudente, el gobierno imperial no se opuso jamás a ella, y aquellos precursores del «cuarto poder» pudieron ejercer libremente su industria, hasta que a uno de ellos, más ingenioso que los demás, le ocurrió que obtendría ganancias más positivas imprimiendo las noticias en pequeñas hojas y vendiéndolas, en vez de dejarlas leer a todo el mundo sin otra recompensa que lo que el público quisiera dar. Este sistema tenía la ventaja, por lo menos, de limitar el conocimiento de los actos imperiales a las personas cultas, y el

## Entidad catalana

necesita representante introducido gremio hostelería. Asunto porvenir. Escriban: BARMAN. Muntaner, 6. BARCELONA.

Pero si este aparato, que «triplica» la velocidad del sonido, nos demostrará cómo ha quedado anticuada la frase de «más veloz que el sonido», aún es un argumento de mayor fuerza el que nos dan los especialistas aeronáuticos de la Curtiss Wright Corp. quienes están estudiando actualmente la construcción de una nave aérea que podría desplazarse en la estratosfera a la velocidad de 16.000 kilómetros (dieciséis mil, no hay error) por hora. Lo que equivale nada menos, y si algo más, que a doce veces la velocidad del sonido.

Como se ve, la construcción de naves aéreas como éstas dejan completamente chicas las más grandes distancias de la Tierra hasta las interplanetarias. Teóricamente, con el aparato que ahora planea la Curtiss Wright Corp. podría darse la vuelta al mundo en algo menos de una hora, o irse a pasar un fin de semana a Marte. Los poetas podrían desplazarse rápidamente a la Luna y en tal caso sufrirían probablemente un gran descontento al encontrarse con una materia que tantas loas les ha inspirado a través de los siglos y que sin embargo, vista de cerca, carecerá sin duda de muchos atractivos que ofrecen sus resplandores sobre la Tierra.

Pero sin remontarse a tan grandes alturas los sabios americanos están trabajando al mismo tiempo en otras interesantes investigaciones de esta clase. Se está creando otro cohete que alcanzará 6.500 kilómetros por hora, que tampoco es velocidad despreciable, y otros aparatos de la misma índole, pero conducidos por radio, que se desplazarían a 3 200 kilómetros por hora.—A. I. A.

## Las antenas de Radio Moscú irradian 400 kilovatios para poner fuego al mundo.

## La Radio del Vaticano tiene sólo CINCUENTA y la misión de salvarlo.

Tu limosna puede aumentar esa potencia desproporcionada a la inmensa tarea.

## Sección religiosa

ABRIL.

Día 1, Primer Viernes.—Santos Venancio, ob.; Teodora, Victor, Esteban, mrs.; Walerico, ab.

Abstinencia y ayuno (aunque se tenga Bula)

La misa y oficio divino son del viernes, con rito simple y color morado.

## Tesoros no apreciados

En una aldea de las Indias, un chiquillo jugaba con otros al chito. La piedra que para ello usaba era de color oscuro y a nadie llamaba la atención, sólo a un europeo que casualmente pasaba. El extranjero preguntó al niño si le quería vender la piedra por uno «annas». Este estuvo conforme y el hombre experto, al limpiar el mineral, vio que no se había engañado, pues se trataba realmente de una piedra preciosa de valor exorbitante.

Y esa joya tan poco apreciada por los chiquillos de las calles de las Indias se halla ahora expuesta en magnífica vitrina de Museo, y al que la descubrió le valió una gran fortuna.

(De «Sin Cristo y con Cristo», por M. B. Kolb)

Lo que ocurrió a ese niño que tenía en sus manos ignorantes un tesoro, tratándolo como si fuera un vulgarísimo pedernal, eso sucede a la inmensa mayoría de los cristianos con la SANTA MISA, desperdiciando esta gracia infinita que diariamente nos ofrece la Iglesia y —añadimos— con muchos de los grandes medios de gracia que la Providencia pone a nuestro alcance.

Uno de los que más consuelan en la última hora —en esa hora

## Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Tosiado, 7 Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 30 de marzo de 1949 han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 071 Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 71

## Alcaldía de El Tiemblo

Anuncio de subasta rectificado

El anuncio de subasta inserto en el «Boletín Oficial del Estado» número 83 de 24 del actual queda rectificado en el sentido de que la fecha de celebración de las subastas es el veintidós del mes de abril en lugar del treinta y uno de marzo que figura en dicho anuncio, quedando subsistente en todo lo demás.

El Tiemblo 28 de marzo de 1949.

El alcalde, Esteban Carreño.

## Una emisora para el Santo Padre

Hay millones de católicos, hermanos nuestros, tras el «telón de acero», que están sufriendo horrible persecución por su fe, «a quienes habría de servir de consuelo, estímulo y firmeza en la fe escuchar los programas de Radio Vaticano, único medio quizá de mantener contacto con la Suprema Jerarquía, y sentirse unidos a sus hermanos de todo el mundo».

(Palabras del Excmo. Prelado de la Diócesis).

donde vemos todo sólo a la luz de la verdad— es el haber cumplido, con buena voluntad, lo que pide el Sagrado Corazón en la Gran Promesa hecha a Santa Margárita María:

«YO PROMETO, en el exceso de la misericordia de mi Corazón que mi amor todopoderoso concederá a todos los que comulguen Nueve Primeros Viernes de mes seguidos, la gracia de la perseverancia final; no morirán en mi desgracia y mi Corazón será su refugio seguro en aquel último momento».

## Primer Viernes

S. I. Catedral.—El Apostolado de la Oración celebra sus cultos mensuales en honor del Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana, a las ocho, misa. Por la tarde, a las siete exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio del primer viernes, bendición y reserva.

—La Santa.—Por la mañana, a las ocho y media, Misa de Comunión y ejercicio de los Primeros Viernes. Por la tarde, a las seis y media, exposición de S. D. M., rosario, ejercicio de los Primeros Viernes, y reserva. A continuación se hará también el ejercicio del Via Crucis.


## Ejercicio del Via Crucis

Real Monasterio de Santo Tomás.—A las seis de la tarde, solemne Via Crucis.

RR. PP. Paules.—Todos los viernes de Cuaresma, a las siete de la tarde, Rosario, Via Crucis y adoración de la Cruz.

Ya sabe don Eleuterio. — Ya lo sé, amigo don Gil — las gallinas ponen doble — si toman

## AVE-SANIL



Quando su estómago funcione mal...

...no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

**DIGESTÓNICO**

del Dr. Violette

VENTA EN FARMACIAS

Estudie por correspondencia CONTABILIDAD-CORTE-CONFECCION-CULTURA GENERAL ACADEMIA CCC PIDA FOLLETO GRATIS HOY MISMO Apartado 108 SAN SEBASTIAN

LEA USTED EL DIARIO DE AVILA



# El Frente de Juventudes celebrará el "Día de la Canción" en el aniversario de la Victoria

## DIA DE LA VICTORIA "CARA AL SOL"

Actos del Día de la Canción

El día 1º de Abril de 1939, decía lacónicamente el último parte de guerra: «La guerra ha terminado». Han pasado diez años. Acaso se olvidan un tanto las fatigas, los sufrimientos, los hombres y las checas. Tenemos una tendencia inconsciente hacia el olvido. La fecunda imaginación de los españoles empuja siempre hacia adelante, haciéndole olvidar y reflexionar sobre el pasado. De cuando en cuando advienen hechos que nos recuerdan el pasado doloroso que fué necesario para conseguir el triunfo y que la victoria no es reposo, sino quehacer. Victoria ha de significar llamada y clarín que ponga en marcha a nuestro pueblo a las órdenes de una sola consigna: la de Franco. Victoria es conquista primero, y empuje que obligue a seguir adelante después.



Victoria significa esfuerzo. Por eso la alcanzan, con la ayuda de Dios, quienes con encendido afán se lanzan a conquistarla con ánimo y sin desalentos. Sólo triunfa el que tiene fe y con entereza suficiente emprende una tarea para rematarla con brío.

La victoria, una vez alcanzada, no permite sepear al borde del camino, porque es misión y deuda con aquellos que regaron la ruta con su sangre.

Sería traición y cobardía olvidar a nuestros muertos en llegando a victoria. Sólo al cobarde le falta valor para proseguir lo que aquellos emprendieron.

La canción de la juventud en este día es promesa de que la deuda de levantar a España, sirviéndola con tesón y alegría está en pie, y que su juventud va caminando hacia adelante, segura de sí misma—por eso es optimista y canta—, buscando la grandeza y la libertad de la Patria.



Con el triste motivo de la muerte de Juan Tellería, compositor de gran número de las marchas del Frente de Juventudes y del Himno de Falange, es obligado dedicar un cariñoso homenaje en recuerdo a quien dedicó toda su capacidad y trabajo artístico, con ese afán esperanzado de un por-

venir lleno de justas ambiciones, al cancionero de la epopeya y grandeza de la Patria en uno de los momentos cruciales de su historia, sirviendo al más enervorizado patriotismo que jamás conocieran los tiempos.

Por eso, el Frente de Juventudes, en el DIA DE LA CANCIÓN, le dedica un recuerdo evocador con la aplicación de la Santa Misa por su eterno descanso, la entonación marcial de sus composiciones y el homenaje más cálido en la conmemoración de la Victoria que tanto sentido dieron sus estrofas.

Más de trece años han transcurrido ya desde que se entonó por vez primera el «Cara al Sol», canto de amor y de guerra que por encargo de José Antonio fué compuesta su música por el camarada Juan Tellería.

En la noche del 3 de diciembre de 1935 se hallaban reunidos con José Antonio, en los sótanos del bar vasco «Ortkompon», establecido en la madrileña calle de Miguel Moya, los escuadristas poetas de la Falange.

Agustín Aznar y Luis Aguilar eran los encargados de que allí no entrara ni saliera nadie sin haber quedado terminada la labor para la que se habían congregado, y José María Alfaro, Agustín de Foxá, Pedro Mourlane, Rídruejo y Sánchez Mazas se encontraban dispuestos a componer la letra de lo que habría de ser un canto a la novia, a la muerte, a la victoria y al resurgir de España.

Con el maestro Tellería al piano, dió comienzo el trabajo.

José Antonio, Foxá y Sánchez Mazas componen la primera estrofa:

«Cara al Sol, con la camisa nueva—que tu bordaste en rojo ayer—me hallará la muerte, si me llevas—y no te vuelvo a ver».

Foxá, al día siguiente, entregó la siguiente estrofa:

«Formaré junto a los compañeros—que hacen guardia sobre los luceros,—Impasible el ademán—y están presentes en nuestro afán».

José Antonio: «Si te dicen que caí—me fui al puesto que tengo allí».

Rídruejo: «Volverán banderas victoriosas—al paso alegre de la paz».

José Antonio: «Y traerán prendidas cinco rosas—las flechas de mi haz».

Alfaro: «Volverá a reir la primavera».

Mourlane: «Que por cielo, tierra y mar espera».

Alfaro: «¡Arriba, escuadras, a vencer—que en España empieza a amanecer!».

Y era, en las altas horas de la madrugada, cuando estos camaradas se alejaban de aquel local en que todos habían trabajado, poniendo lo mejor de sus ilusiones falangistas en la composición del «Cara al Sol».

En el mitin celebrado el día 2 de febrero en el Cine Europa, de Madrid, fué escuchado con entusiasmo, por primera vez, por varios millares de camaradas y simpatizantes, siendo después difundido rápidamente por toda España.

El día 31 ronda de Homenaje, con entrega de un cancionero de nuestras Juventudes a las Autoridades, por la Rondalla y Coro provinciales.

A las ocho de la mañana del «Día de la Victoria», partiendo de los respectivos Centros de Enseñanza, todos los alumnos de enseñanza primaria y media recorrerán las calles de la ciudad, terminando en la Plaza de la Victoria.

A las nueve y treinta Santa Misa en la parroquia de San Juan, aplicándose por el eterno descanso del Maestro Tellería. A la salida, concentración en la Plaza de la Victoria, actuando nuestros Coro provincial y de Centurias, marchando a continuación a la Plaza de Pedro Dávila para hacer la ofrenda tradicional ante la Cruz de los Caídos.

A las siete y treinta de la tarde, en el Cine Actualidades, sesión homenaje al Maestro Tellería, con el siguiente programa:

- Sesión cinematográfica.
- Lectura de páginas necrológicas al Maestro Tellería.
- Actuación del Coro provincial.
- Actuación de una Escuadra de Teatro, que representará «Cara al Sol». Escenificación de A. Galvez.
- Actuación de nuestra Rondalla.
- Himno de la Falange.

## Por qué fuimos a la guerra

En el aniversario de la Victoria ofrecemos a la juventud este llamamiento a las armas en el que Onésimo Redondo, cuatro años exactamente antes de que se iniciara el glorioso Alzamiento Nacional, justificaba la actitud heroica que sirve de norte al Frente de Juventudes

¡Jóvenes españoles! Esta es la hora de acudir al arma. Abandonad por el tiempo que la Patria lo pida vuestro confiado vivir y alejaos rápidamente de la divertida e inconsciente sociedad que ha permitido esta abyección nacional.

Necesitamos una organización tenaz y atrevida, superior a los obstáculos de la tiranía. Busquemos todos una santa disciplina, una sujeción marcial que nos habilite para arrojar por la fuerza al enemigo que con la fuerza amenaza.

Es la hora de reconquistar por la fuerza, si la fuerza criminal del marxismo se opone, la digna libertad de la España fiel y cristiana. No temáis a un enemigo que es tan cobarde como criminal y cuya fanfarronería es aún mayor que sus malos instintos.

Cuando se trata de rechazar a una tiranía extraña y librar a la fuerte España de un yugo inmundo, no se debe mirar a las consecuencias. Los fanfarrones enquistados, cucos degenerados y literatos chirles que dirigen las Casas del Pueblo, no cuentan con la voluntad del obrero español, engañado en parte y en parte sometido a una rutina libertaria que es fácil deshacer.

Creed, jóvenes, que el enemigo es pequeño: España es mucho más grande que el marxismo. Bastan en cada provincia unos centenares de jóvenes guerreros, disciplinados, idealistas para dar en el polvo con ese sucio fantasma de la amenaza roja.

Por España libre, grande, única, respondamos con el arma en

la mano a la provocación de los que preconizan el crimen. Formemos los cuadros de la juventud patriota y belicosa. ¡Amemos la guerra y adelanté!...

Onésimo Redondo.

18 de Julio de 1932.



Al hablar de patriotismo todos nos sentimos patriotas, pero la mayoría, por desgracia, no siente el verdadero patriotismo, en el que la Patria es aquello que en el mundo configuró una gran empresa colectiva. Sin embargo, no hay Patria; sin la presencia de una fe en un destino, todo se disuelve en comarcas nativas, en sabores y colores locales.

Como vemos, ya tenemos aquí dos clases de patriotismo: el patriotismo nativo, que tomando como consigna la vuelta a la Naturaleza, nos dice que la Patria es la tierra que nos vió nacer o donde moran nuestros antepasados; que lo que determinaba una nación eran los caracteres étnicos, lingüísticos, topográficos, climatológicos, y también la comunidad de usos, costumbres y tradición, pero la tradición tomada como el recuerdo de los mismos usos y no como referencia a un proceso histórico que fuera como una situación de partida hacia un tal vez inasequible punto de llegada.

No cabe duda que lo espontáneo les da la razón, y así es tan

fácil sentir el patriotismo local, en el que los pueblos sienten el frenesí de sus fiestas, sus cantos y sus tierras. Hay en todo ello una llamada sensual que se percibe hasta en el aroma del suelo; algo parecido a la embriaguez y a la plenitud de las plantas en su fecundación, y así sacaremos la conclusión de que estas plantas, que nacen de la tierra, que crecen sobre ella y viven de ella, tienen que tener más patriotismo que nosotros, si fuera el verdadero esta clase de patriotismo nativo.

Tampoco tiene cabida en nosotros el racismo, porque considerando al hombre, como nosotros le consideramos, portador de valores eternos, no podemos admitir la supremacía de una raza, y siendo como es España un conjunto, la unión de muchas razas, no tendría razón de ser esta teoría racista.

El nacionalismo hacia el exterior, como hacia el interior, no podemos tolerarlo. En el primero es absurdo que nosotros exageremos nuestro patriotismo nativo en cosas fuera de nuestra Patria, y en cuanto al interior, daría lugar a separatismos disgregadores

que no podemos admitir, porque España no es ninguna de las regiones que la integran, sino todas juntas, que al unirse han encontrado la razón de su existencia.

No somos nacionalistas, porque implantar los resortes espirituales sobre un motivo, una circunstancia física, es una tontería; España es irrevocable. Los españoles podrán decidir de cosas secundarias, pero acerca de la esencia de España no se puede decir nada. España no es patrimonio exclusivo nuestro. No somos dueños de ella. Nos la entregaron nuestros antepasados como depósito sagrado que a su vez tenemos que entregar a las generaciones futuras, pero no sin haber hecho antes por ella lo que pensarían hacer nuestros antepasados en iguales circunstancias. Tenemos y debemos, por ese afán de superación, que elevar a nuestra Patria a ese nivel en que están los principales pueblos del mundo y rebasar después ese nivel para volver a ser lo que fuimos, porque todo español no debe permitir que el destino de su Patria permanezca en un

sitio, sino que hay que hacer por todos los medios que ascienda siempre.

El verdadero patriotismo del falangista es el patriotismo misional, el único y más difícil por su carácter de empresa; misión imperial de cada pueblo. Toda nación tiene una misión que cumplir en la Historia; si no, no tiene razón su existencia.

España, nuestra Patria, no es nuestro centro espiritual por ser la nuestra, por ser físicamente la nuestra, sino porque hemos tenido la suerte incomparable de nacer en una Patria que se llama España; que ha cumplido su destino en lo universal y que puede seguir cumpliéndolo. Y de no cumplirlo, seremos nosotros responsables ante las generaciones futuras.

### Las Falanges

Juveniles del Caudillo, que quieren y se esfuerzan por ser sus mejores y más apasionados soldados, lanzarán a los vientos el eco sereno de sus canciones.

## Patriotismo en la Falange

Trabajo premiado del aprendiz Ramón de la Mata

**La Victoria no hubiera sido posible si el espíritu disociador hubiera invadido nuestro solar y hubiera tallado la unidad sagrada que a todos nos animó en la Cruzada. (Franco).**

**Es necesario gozar de la salud de las canciones que nos llevan cara al Sol de la Victoria.**

**Contraunmundo encenagado de odios, luchas y mentiras, España llega, con la ayuda de Dios, al décimo aniversario de la Victoria.**



## Las bodas de oro sacerdotales de Su Santidad Pío XII y la visita colectiva de los niños al Santísimo Sacramento

En su Encíclica de Diciembre de 1947, Su Santidad decía: «Con fío ante todo en las oraciones de los niños». Los dirigentes de la obra, «Visita colectiva de los niños al Santísimo Sacramento», recordando tales palabras permiten exponer lo acertado que será la ocasión para que el mayor número posible de niños hiciera una especial visita al Santísimo dentro de la octava del 2 de Abril —fecha de dicho aniversario—, pidiendo las bendiciones del cielo para las intenciones del Santo Padre.

La sugerencia ha sido recogida con todo interés por celosísimos Prelados: por el Cardenal Prímado, Arzobispo de Toledo; por el Patriarca de las Indias, Obispo de Madrid-Alcalá; Arzobispo de Zaragoza, etc. Al igual que por gran número de inspectores de Enseñanza Primaria y Asociaciones de maestros católicos de toda España. A juzgar por las cartas que se vienen recibiendo, serán en gran número —en algunas provincias la totalidad— los maestros

que acompañando sus alumnos, responderán a la iniciativa.

Los dirigentes de la obra invitan a todos los maestros de escuelas nacionales y privadas, de asilos, patronatos, etc., para que todos ellos realicen esa especial visita al Santísimo. Si como confiamos, la hacen, les rogamos se sirvan comunicar a la Inspección provincial correspondiente, haciendo constar la escuela, localidad, nombre de los maestros y de los niños que hicieron la visita. Esta relación deberá ser hecha en papel de barba tamaño corriente.

Las relaciones de las inspecciones provinciales de Enseñanza Primaria de toda España, resumiendo las de los maestros, serán bellamente encuadradas y ofrecidas a Su Santidad en un hermoso álbum.

Será la citada «Visita colectiva» una ocasión excepcional para que los colegios y catequesis que no hayan implantado todavía la hermosa práctica de la visita de los niños al Santísimo, aprovechen tal oportunidad. Con tal práctica, los niños irán acostumbrándose a la visita espontánea, individual y diaria a Jesús Sacramentado, costumbre que es de esperar continuarán toda su vida.

El mejor café lo encontrará usted en

### LA TAURINA

Pruébelo y será nuestro mayor propagandista.

## Golpe de Estado en Siria

AMMAN. — El coronel Husni Zaim, jefe del Estado Mayor del Ejército sirio, se ha apoderado del Poder mediante un golpe de Estado, creando una Junta Militar antisionista para gobernar el país. —EFE.

## M. de Dios y de Dios

Médico Maternólogo del Instituto Provincial de Higiene  
Partos y enfermedades de la mujer  
Consulta de 1 a 2 y de 4 a 6.  
Vallespín, 3, pral. Teléfono 434

## El programa militar del Pacto Atlántico

WASHINGTON. — El secretario del departamento de Estado, Dean Acheson, ha dicho en una conferencia de Prensa que el programa de ayuda militar se presentará al Congreso en una cantidad global para todas las naciones interesadas. Agregó que las cantidades se asignarán a zonas determinadas del mundo y no a naciones específicamente señaladas.

Acheson dijo que se están celebrando las correspondientes consultas entre el departamento de Estado, los establecimientos militares y la Administración de Cooperación Económica.

Las conferencias, que se celebrarán durante una semana, tratarán específicamente de los detalles de la alianza. El secretario de Estado irá entrevistándose con los estadistas europeos en días sucesivos. En la reunión del martes se dedicará una atención especial a los problemas alemanes. —EFE.

## JULIO LASTRAS

CANTERÓ-MARMOLISTA

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol  
PASEO DE LA ENCARNACION.  
Carretera del Cementerio. — AVILA

## MAQUINARIA

vinícola y oleícola modernas perfeccionadas. Material para bodegas. MARRODAN y REZOLA, S. L., ingenieros. LOGROÑO

## Gobierno Civil

Visitas al excelentísimo señor gobernador

Esta mañana han visitado a nuestra primera autoridad provincial, don Nicolás Corral, don José María Santero, el delegado provincial del Frente de Juventudes con una comisión de alumnos de la Escuela de Mandos; don Justino Serrano, de Pozanco; don Aurelio García Llorente, de Madrid; don David Carvajal, de Hoyo de Pinares; alcaldes de San García de Ingelmos y de Madrigal; dueños de Piquito y de La Panificadora; procurador de los Padres Franciscanos de Arenas de San Pedro; don Daniel Alonso de Arenas; teniente de alcalde y un concejal, de Mengamuñoz.

¿Quiere usted tomar un exquisito café? Pruebe el de  
**LA TAURINA**  
y no dude que será nuestro cliente diario.

## Ecos de Sociedad

De días

Mañana los celebra doña Teodora Martín, viuda de García.

Natalicio

Ayer dió a luz felizmente un hermoso niño, quinto de sus hijos, doña Isabel Martín, esposa de nuestro buen amigo don Jesús Jiménez Frele.

Al recién nacido se le ha impuesto en el acto del Bautismo, que ha tenido lugar en el día de hoy en la Parroquia de San Pedro, los nombres de Luis Miguel, administrándole el Sacramento el coadjutor de dicha Iglesia, don Emilio Berlanas.

Nuestra cordial enhorabuena.

Operado

En el Sanatorio del Rosario, y por el doctor Cardenal, ha sido operado con éxito el funcionario del Banco de España, don Manuel Esteban Hernández.

Deseamos su completo restablecimiento.

Necrológica

Confortada con los Santos Sacramentos ha fallecido en nuestra ciudad doña Herminia Rodríguez Paseual, respetable señora de afable trato y bondadoso carácter, cuya religiosidad se ostentó vigorosa en varias asociaciones piadosas, las cuales conservan grato recuerdo de sus virtudes.

A su sepelio, verificado en la tarde de hoy, han concurrido numerosas personas.

Acompañamos en su justo dolor a sus familiares, singularmente a su esposo don Miguel Guill Hernández, e hijos; rogando a nuestros lectores encomienden a Dios el alma de la finada.

## LA SEÑORA

### Doña Herminia Rodríguez Pascual

Hermana de la Semana Devota de la Virgen del Carmen y del Apostolado de la Oración

HA FALLECIDO EN EL DÍA DE AYER

A LOS 63 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

D. E. P.

Su desconsolado esposo don Miguel Guill Hernández (Funcionario de la Caja General de Ahorros y Monte de Piedad); hijos don Bernardino (Capitán de Ingenieros, ausente), doña María de la Paz, doña Herminia, don Tomas, don Nicasio, doña Teresa y don Miguel; hijos políticos doña Pilar Vera, doña María de la Anunciación Redondo y don Modesto Rodríguez; hermanas políticas doña Teresa Guill y doña Amalia Lázaro; nietos, sobrinos y demás familia.

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones, y asistan a los actos que a continuación se relacionan, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Misa de entierro: Mañana, viernes, día 1 de abril, a las nueve.

Misa de San Lázaro: El sábado, día 2, a las nueve.

Parroquia de San Vicente.

Avila, 31 de marzo de 1949

El cadáver recibió cristiana sepultura en la tarde de hoy.

## Nuestra Semana Santa

El próximo domingo, día 3 de abril, celebrará junta general ordinaria el Ilustre Patronato de la Santa Vera Cruz para tratar de importantes asuntos relacionados con la tradicional procesión del Jueves Santo. También tratará de los festejos de la fiesta de su titular en mayo. Se dará cuenta a los hermanos de las obras realizadas en algunos «pasos», que este año lucirán preciosas andas nuevas.

## BOLSOS-MEDIAS-VELOS ALMACENES PERFUMERIA

Publicidad AVIL

## Los sacerdotes celebrarán dos Misas el Domingo de Pasión (Día del Papa)

Habiendo permitido a todos los sacerdotes nuestro Santísimo Padre el Papa Pío XII, en su apostólica exhortación recentísima del 11 de febrero del corriente año, decir el Domingo de Pasión de este año una misa votiva «por la remisión de los pecados», la Sagrada Congregación de Ritos, por mandato del mismo Santísimo

Padre, ni siquiera la de la dominica, con credo y prefacio de Pasión, guardando por lo demás las rúbricas en lo que toca a la purificación del cáliz.

Nota de la Junta Diocesana para el Año Santo

Un privilegio extraordinario ha concedido el Santo Padre en virtud de las excepcionales circuns-

tancias porque atraviesa el mundo, que reclaman el empleo a fondo del arma poderosísima de la oración para aplacar la justicia de Dios y alcanzar su misericordia ante los horribles pecados que hoy se cometen, y para ello nada más indicado que el Santo Sacrificio de la Misa, uno de cuyos cuatro fines es el propiciatorio; Jesucristo mismo, Víctima Divina se ofrece con este fin; con el mismo con que todos los sacerdotes del mundo celebrarán la segunda Misa por la remisión de los pecados. Esta Junta Diocesana espera que los fieles de nuestra diócesis así lo entiendan, y con espíritu de reparación se dispongan a oír también dos misas el próximo domingo: una para cumplir con el precepto dominical, otra por las santas intenciones del Papa.

## Proyección de «La mies es mucha» en Roma

CIUDAD DEL VATICANO. — En el Pontificio Colegio Español de San José se proyectó ayer tarde la película «La mies es mucha». Asistieron los cardenales Marsella y Piazza, monseñor Montini y otras muchas personalidades eclesiásticas y del Cuerpo Diplomático acreditado cerca de la Santa Sede.

Hoy será proyectada en el Vaticano. —EFE.

—EFE.

—EFE.

—EFE.

—EFE.

—EFE.

## Consejo Diocesano de Mujeres de A. C.

Se ruega a todas las señoras de Avila que asistan a cuantos actos se celebren con motivo del Día del Papa el sábado y el domingo próximos.

La presidenta.

## Cooperativa del Magisterio

Se ruega a los señores maestros que no se desplacen, para retirar el suministro de las zonas, hasta nuevo aviso.

El jefe de la Cooperativa

## El tiempo en España

PARTE METEOROLÓGICA NACIONAL

Se han registrado lluvias de poca importancia en Galicia, cuenca del Duero y cuenca alta del Ebro. En el resto de España, tiempo bueno, con disminución de la nubosidad.

Tiempo probable. — Aumento de la nubosidad por el Sur y Sureste con probables lluvias. Cielo nuboso y chubascos aislados, durante la tarde, en el Centro. Cielo nuboso en Galicia. Buen tiempo en el resto, con cielo variable.

## Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila

Se pone en conocimiento de los industriales de esta provincia, acogidos a la circular número 659 de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, sobre reservas de artículos en fincas de primera explotación, que deberán solicitar la adjudicación de los productos reservados al amparo de la citada circular, antes del día 20 del próximo mes de abril, ya que de lo contrario serían perjudicados los industriales que no lo hicieran.

El gobernador civil, David Herrero Lozano.

## A. Rodríguez Rebollo

Director del Dispensario Antituberculoso Central y del Sanatorio de Santa Teresa

PULMON Y CORAZON

Consulta de 12 a 2

Plaza de Zurraquín núm. 1, pral.

PASTOS. Se admiten 2 000 cabezas de ganado lanar y 300 cabezas de ganado vacuno en la finca de Garganta de los Caballeros para la próxima temporada de verano. Dirigirse a don Pablo Gutiérrez Hernández, en Navarredonda de la Sierra (Avila).

(Viene de 1.ª página)

No fué un Gobierno del pueblo sino una minoría dirigida por el extranjero.

Las palabras del Padre Talbot causaron profunda impresión en los concurrentes, entre los que pueden destacarse el secretario general del Senado, Leslie Biffle, de cuya mesa tanto le agrada a Truman sentarse siempre que hace una escapada al Congreso y otros relevantes políticos norteamericanos.

Película del año Santo

ROMA. — El Año Santo contará con una película propia titulada «Bonifacio VIII» basada en la vida de este Pontífice. La película será en colores.

## PRODUCTOR:

El Subsidio Familiar te proporciona una ayuda económica para el sostenimiento de tus hijos, y por consiguiente, tienes el deber de pensar no sólo en su presente, sino también en su porvenir.

Para eso puedes contratar a nombre de ellos un Seguro Infantil, o sea una DOTE cobrable al cumplir los 25 años de edad, con la cual puedan iniciar una vida independiente, y al mismo tiempo, una herencia para sus derechohabientes si fallece tu hijo antes de cumplir aquella edad.

Pide informes en la Delegación Provincial del Instituto Nacional de Previsión.